

# La Cámara de Cuentas ratifica el “alto grado de madurez” del PTS

● Un informe destaca el aumento del empleo desde el año 2010 y la “vocación internacional” de la tecnópolis granadina

E. Abuín GRANADA

Diez años después de que la primera pala excavadora entrara a construir el Parque Tecnológico de la Salud (PTS), la vida ha cambiado mucho en la zona donde ‘muere’ el municipio de Granada para juntarse con los de Ogíjares y Armilla entre otros. A falta de la apertura del hospital, que centrará gran parte de la actividad en dicho espacio, el PTS es ya una realidad que en palabras de su gerente, Jesús Quero, recibe cada día a 2.200 trabajadores en los 19 edificios que ya están abiertos y que ha necesitado una inversión público-privada de 600 millones de euros. Pese a su juventud empieza a convertirse ya en un referente dentro del ámbito de los parques tecnológicos y científicos. Así lo confirmó ayer la Cámara de Cuentas de Andalucía, que a raíz de un informe sobre la fiscalización de las tecnópolis andaluzas correspondiente a los ejercicios del trienio 2010-2012 aseguró que la de Granada está actualmente en

tre las más destacadas de la región con “un alto grado de madurez”, equiparándose de esta manera con el PTA de Málaga y el PCT Cartuja de Sevilla, ambas con un recorrido mucho más largo.

El estudio que recoge al mismo tiempo los logros y los puntos en los que deben mejorar los parques, destaca del PTS la capacidad que tuvo entre 2010 y 2012 para aumentar el empleo “a pesar de la crisis económica”. En esos tres años hubo un crecimiento del 15% para llegar a los 1.519 trabajadores para una facturación de 187 millones de euros en total. Una tendencia que ha ido creciendo progresivamente hasta superar la barrera de los 2.200 en el presente. Además, la Cámara de Cuentas elogia la “vocación internacional” del parque granadino, que en los dos últimos años ha tenido contactos relevantes con agentes de fuera de España, así como el estrecho grado de colaboración que tiene con la Universidad de Granada a través de los centros de investigación. Un



FOTOS: M. DE LA CRUZ / G. H.

punto, este último, en el que sobresale por encima de los otros diez parques andaluces analizados, en los que la influencia del ámbito universitario es menor, siendo la que ostenta el mayor datos de publicaciones académicas.

En lo referente a la selección de las entidades participantes, la Cámara de Cuentas señala que el PTS acierta con unos “criterios exigentes y aplicados” y ensalza la técnica del “alojamiento virtual”. Sin embargo, el análisis critica que al Parque Tecnológico de la Salud de Granada “se le está escapando un poco el control de las empresas incubadas”. Asimismo, el hecho de que sea una tecnópolis habitada principalmente por empresas incubadas provoca que el índice de propietarios esté por debajo de la media andaluza. En lo que sí supera a la media regional es en el mayor número de empresas tecnológicas, así como de I+D+i.

El gerente del PTS, Jesús Quero, mostró su “satisfacción” por los resultados del informe y destacó “la importancia que van teniendo los parques tecnológicos” dentro de la sociedad, pese a ser un fenómeno relativamente nuevo. Quero subrayó el crecimiento de la tecnópolis en una década gracias “al aprovechamiento del enorme potencial de la Universidad” y al “enorme esfuerzo inversor, hecho en plena crisis económica, que ha tenido rentabilidad económica y social”, aunque puntualizó que el análisis también pone énfasis en los puntos donde el margen de mejora para el PTS es todavía amplio.

En la misma línea, el presidente de la Asociación de Parques Científicos y Tecnológicos de España (APTE), Felipe Romera, felicitó los buenos datos que ha registrado el PTS, del que dijo que “va a transformar el modelo económico de Granada porque se ha sabido hacer un parque temático que va a dar visibilidad nacional e internacional a la ciudad y un crecimiento del PIB local”. No obstante, recomendó que “la paciencia” será vital para que la ciudad se vaya acostumbrando a ese cambio de las políticas económicas y sociales que todavía está por llegar. Por otra parte, el alcalde de Armilla, Gerardo Sánchez, como localidad implicada en el parque señaló que la lucha para que el Parque Tecnológico de la Salud llegará al término municipal armillero fue “acertada” porque “está aportando muchos beneficios” a la economía local.

**CRECIENDO.** Las gruas de la construcción y los andamios son parte del escenario del PTS que en el último año ha crecido enormemente, recibiendo a los primeros universitarios en la Facultad de Ciencias de la Salud, con una veintena de consultas y laboratorios del hospital que ya se han abierto y con el aumento de la población en los numerosos bloques de pisos que se están construyendo.



Presentación del informe.

## Las empresas incubadas, el gran distintivo del parque granadino

El informe de la Cámara de Cuentas de Andalucía repara especialmente en la influencia que han tenido las empresas incubadas para el PTS. Una situación que provoca que sólo existan un 25% de propietarios en toda la zona y que haya dificultad para controlar a los ‘vecinos’ de la zona. Asimismo, se resalta que hasta el momento ninguna entidad ha

abandonado el parque o que tienen un período de permanencia mayor que en el resto de tecnópolis andaluzas, ya que normalmente se quedan unos 27 meses. El estudio también contempla que hay un buen índice de colaboración externa e interna y que tras los parques grandes de Sevilla y Málaga es el que tiene más posibilidades de crear puestos de trabajo.

## El estudio advierte de la falta de servicios que presenta la zona

Entre las mejoras que la Cámara de Cuentas de Andalucía propone a la tecnópolis granadina sobresale la falta de servicios en la zona que colinda con el Zaidín (bancos, correos, zona deportiva, hoteles...), lo que repercutiría en mayor población y mayor movimiento empresarial en el PTS. Algo que explica la juventud del parque. Asimismo, se subraya que todavía el esfuerzo comer-

cial es “escaso” y que se puede progresar en la relación con los clientes a través de mecanismos como los estudios de imagen. También se critica la falta de actualización de instrumentos y de renovación de los planes estratégicos. Eso sí, como dato positivo el estudio recalca que las plantillas están bien dotadas salarialmente en comparación con otros parques.

## GRANADA

## PROCESO ELECTORAL

● Las elecciones a rector de la UGR llegan en un momento de debate sobre el modelo de educación superior para el futuro: el 3+2, la financiación de las universidades públicas...

# La Universidad se hace la 'autopsia'

Lola Quero GRANADA

La Universidad es considerada una institución muy tradicional y en Granada unas elecciones a rector rara vez han estado tan condicionadas por la actualidad. En los últimos tiempos se enfrenta al ciclón de la convergencia europea, los recortes económicos o la política, cosas que pueden hacer morir el viejo modelo y que están despertando reflexiones y debates sobre el futuro.

La elección de un nuevo rector en Granada no es ajena a esta situación, por lo que la campaña (aún en período extraoficial) se está llenando de asuntos que van más allá de la propia autonomía de la UGR y está sirviendo de excusa para abrir debates y plantear propuestas de futuro. Los dos candidatos que, salvo enorme sorpresa, se enfrentarán en las urnas para suceder a Francisco González Lodeiro, son Pilar Aranda e Indalecio Sánchez-Montesinos. Ambos han habilitado herramientas de difusión de su candidatura en internet y en ellas están dando voz a personas con cierta relevancia de la UGR para que hagan sus reflexiones sobre el modelo de Universidad y su futuro.

Esto podría interpretarse como una especie de guerra de adhesiones, pues se puede entender que cuando un profesor, científico o cargo de la UGR expresa sus opiniones en la web de un candidato éste está dando su apoyo implícito a ese aspirante a rector. Pero no en todos los casos ha de ser así. Un ejemplo de estos días: Pilar Aranda se apunta un tanto divulgando un artículo de uno de los catedráticos de más proyección exterior que tiene la UGR, José Antonio Lorente. Sus palabras sobre el PTS son ampliamente difundidas por esta candidatura, vinculando así ambos nombres.

Pero a los pocos días el blog de la candidatura de Indalecio Sánchez Montesinos publica otro artículo de Lorente con reflexiones sobre el futuro de la Universidad. En ambas plataformas de difusión digital hay más nombres de personas destacadas de la UGR que aportan sus opiniones sobre cuestiones relacionadas con la Universidad. Si el fin es hacer alarde de ciertas adhesiones es una cuestión secundaria, porque la iniciativa está resultando interesante para hacer análisis, autocrítica y hasta una autopsia del viejo modelo universitario, algo que sin esta coyuntura electoral podría no estar bien visto dentro de una institución casi cinco veces centenaria.



Las elecciones a rector marcan el debate sobre el futuro de la Universidad.

ARCHIVO

## REACCIONES

José Antonio Lorente Acosta

CATEDRÁTICO DE LA UGR Y DIRECTOR CIENTÍFICO DE GENYO



**“Se plantean cambios trascendentes y hay que tratar de ser líderes y proactivos”**

Lorente es uno de los científicos de la Universidad de Granada con mayor prestigio y proyección exterior. Estos días participa en la campaña electoral por el rectorado aportando sus artículos para abrir reflexiones sobre la institución u otras cosas que le atañen, como el Parque Tecnológico de la Salud, donde la UGR tiene importantes intereses. Precisamente en sus artículos Lorente defiende que haya debate sobre el modelo de la Universidad del futuro, pues a su juicio “es bueno que se hable porque la falta de discusión se asocia a dogmas o a dictaduras”.

El catedrático de la UGR asegura que se crearon universidades públicas en España en un número que ha resultado “insostenible”. Esta cuestión de la financiación es una de las más importantes que están encima de la mesa, junto al modelo de formación, que “del básico 5+0 pasamos al 4+1 ó 4+2, y ahora puede que andemos hacia el 3+2”, en relación a los años de duración de los grados y los máster. Lorente defiende que la UGR, “por su solera y tamaño” sea “proactiva” en este aspecto y no espere sólo a ver venir los acontecimientos.

Ana del Moral

DECANA DE FARMACIA



**“Quiero que la tortuosa tramitación burocrática no asfixie ideas”**

La actual decana de Farmacia también ha publicado sus reflexiones sobre la Universidad en el blog del candidato Sánchez-Montesinos. Con el título *La Universidad en la que creo*, el artículo lanza sus propuestas para el futuro y hace autocrítica sobre cosas como la “tortuosa y desnortada tramitación burocrática”, las injerencias de la política o la confrontación. Pide una “universidad libre” y donde se valore el trabajo docente en la misma medida que el currículum investigador.

Ana I. García López

VICEDECANA DE CIENCIAS



**“La divulgación de la ciencias es una obligación de la Universidad”**

García López ha sido responsable de algunos de los proyectos más importantes dirigidos a la divulgación de la ciencia. En la web de Pilar Aranda, esta profesora de la UGR trata el tema del esfuerzo que han de poner las instituciones docentes no solo en investigar si no también en difundir sus resultados. García recuerda que más del 35% de los españoles asegura estar poco o nada interesados por la ciencia, debido a que no la entiende. A su juicio “hay que revertir” esto.

# Un informe valora las carreteras de la provincia en 381 millones de euros

- Diputación edita un catálogo con el valor del dominio público viario de la institución
- Se ha hecho en colaboración con la UGR

**E. P.** GRANADA

El presidente de la Diputación de Granada, Sebastián Pérez, presentó ayer un estudio económico sobre el dominio público viario de la institución provincial en el que es el primer catálogo de estas características que se ha llevado a cabo en su historia tras un trabajo exhaustivo por parte de la delegación de Economía y Fomento y la Universidad de Granada.

La publicación *El valor de las carreteras provinciales* se constituye como una herramienta de trabajo esencial por su carácter de inventariado así como por el cálculo que se ha hecho en él del valor económico de la red provincial de carreteras, que asciende a los 381 millones de euros.

La red tiene 1.239 kilómetros de longitud, beneficiando directamente a entre 240 y 270 núcleos de población y a 870.000 habitantes del total de 920.000 que hay en la provincia. El 95% de estas vías da cobertura a poblaciones pequeñas que de otro modo tendrían graves problemas de comunicación, resaltó Pérez, que puso como ejemplo las carreteras remodeladas en Murtas, Polícar o Los Gúajares dentro de los trabajos de mejora de carreteras que en los últimos años, "en un momento de

gran dificultad económica", ha ejecutado la corporación provincial por un valor estimado en 47 millones.

Pérez subrayó que comarcas como Alhama, el Poniente, la Alpujarra, Guadix, Baza o Huéscar necesitan de estas inversiones pese a que "a lo mejor no es rentable política o electoralmente pero un territorio no se puede vertebrar por cuestiones políticas ni electorales".

"Invertir en carreteras es invertir en desarrollo, en riqueza y, sobre todo, en empleo" lo cual "era y

El 95% de estas vías da cobertura a pueblos pequeños que, si no, estarían incomunicados

es nuestra obsesión", resaltó Pérez, quien subrayó la labor de saneamiento económico desarrollada en la Diputación como base de la planificación en carreteras que ha ido, a su vez, en paralelo a la sistematización de la información de la red provincial que ha dado lugar a este trabajo.

Al acto acudió también la diputada delegada de Economía y Fo-

mento, Inmaculada Hernández, el investigador del departamento de Urbanística y Ordenación del Territorio de la Universidad de Granada, Alejandro Luis Grindlay, y el responsable de la Oficina de Análisis Económico y Evaluación Presupuestaria de la Diputación, Jesús Beas, quienes han colaborado estrechamente en la redacción de la publicación.

Este estudio será "muy útil para afrontar los retos de futuro que tiene una provincia muy singular como la nuestra", añadió el presidente en referencia a lo que supone como "referente" para la movilidad y la seguridad vial de la provincia.

De él se desprende que el valor de las carreteras provinciales, cifrado en 381 millones de euros, corresponde a los 180 millones de valor de sus suelos y los 201 millones correspondientes a lo construido, sean puentes, pasos, vías o servidumbres. El valor del aprovechamiento urbanístico de estos terrenos también se ha investigado.

Los derechos económicos que se pueden devengar en beneficio de la Diputación como titular de los suelos ascienden a los 12 millones que se irían cobrando a medida que los municipios vayan desarrollando sus planes urbanísticos. El estudio sistematiza, así mismo, y con un abundante material gráfico tanto de fotografías como de planos, el uso de dominio público viario que corresponde a la provincia en arcones, miradores, pasos, acueductos o puentes que son utilizados en sus actividades por otras administraciones, empresas o particulares.

La diputada delegada de Economía y Fomento, Inmaculada Hernández, explicó que a lo largo de su historia la red viaria provincial "se ha ido adaptando a la necesidad de cada pueblo porque la circulación de personas y mercancías es esencial para su desarrollo". "Nunca se había recogido un manual sobre las carreteras provinciales" a excepción de un trabajo "puntual" del año 1916 sobre la carretera de Sierra Nevada.



La carretera de Quéntar es una sobre las que se ha actuado.

G. H.

# Los propietarios de pisos vacíos de la capital pierden más de cinco millones al mes

Se calcula que hay 27.000 casas sin ocupar y que se han incrementado un 26% en los últimos diez años

**R. G.** GRANADA

Los propietarios de pisos vacíos en Granada, que se calcula que son más de 27.000 en la capital, pierden más de 5 millones de euros al mes al no alquilarlos, según el cálculo realizado por Uniplaces (www.uniplaces.com), afirman en una nota que "en una ciudad universitaria como Granada es fácil encontrar estudiantes que alquilen pisos y habitaciones por lo que muchos de esos inmuebles vacíos podrían generar beneficios rápidamente". Además, aseguran que "los estudiantes son

uno de los mejores colectivos para alquilar viviendas porque pagan de manera puntual y tienen periodos de estancia largos, coincidiendo con los cursos académicos".

En la capital granadina las viviendas vacías suponen un 19,3% del total de inmuebles de la ciudad, un número bastante elevado que supera, en proporción, a otras capitales como Madrid, Barcelona o Valencia. En conjunto, los propietarios de pisos en Granada están perdiendo más de 5 millones de euros al mes al mantener cerrados lo que podría ser una fuente constante de ingresos.

En toda Andalucía el número de viviendas vacías se ha incrementado, en diez años, en más de 88.000 viviendas, situando a la Comunidad en la cabeza de viviendas vacías de toda España (con un 18,5%).



El colectivo estudiantil, uno de los mayores arrendatarios.

G. H.

## VIVIR EN GRANADA

EL DÍA  
POR  
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:  
[cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

## 'La quimera de oro', del gran Charles Chaplin

Un día más en esta sala, se proyecta un film de Charles Chaplin y esta vez será *La quimera de oro*, con una gran expectación

► Entresuelo. 21:00 horas.



## El más puro jazz con Malson en el pub Magic

André Rosinha, Vasco Furtado, Pascucci y Cirera ofrecen melodías electrónicas, balcánica o rock y pizcas de free jazz.

► Pub Magic. 22:00 horas.

## CONVOCATORIAS

## GRANADA

## EXPOSICIONES

## 'El paisaje y el lugar', de Carmen Laffón

HASTA EL 4 DE JUNIO

Muestra en el Museo de Bellas Artes del Palacio de Carlos V y que extiende sus ramas al Carmen de la Fundación Rodríguez Acosta y al Palacio de la Madraza. La muestra recoge casi un centenar de obras de Carmen Laffón realizadas con diferentes técnicas, como óleos sobre lienzo, dibujos de carbón sobre papel, pastel y óleo sobre papel y esculturas en hierro pintado, escayola, madera y aluminio, bronce pintado y témpera y carbón sobre madera.

## 'Carrol &amp; Alice. 150 Aniversario de Alicia en el País de las Maravillas'

HASTA EL 17 DE ABRIL

Caja Rural acoge la exposición en honor a los 150 años de Alicia en el País de las Maravillas en la Sala Zaida que describe, a través de una recopilación de fotografías, documentos y libros, el origen del famoso cuento infantil. La comisaria de la muestra es Leonor Solans, pintora y gran admiradora de esta obra maestra de la literatura y de su autor, Lewis Carroll y en la muestra se plantea un recorrido por las vidas de Carroll y Liddell. De lunes a sábado a las 18:30 a 21:30.

## 'Maleficium', de Pablo Valenzuela

HASTA EL 18 DE ABRIL

La sala de exposiciones de Servicios Centrales de Caja Rural muestra las obras de Pablo Valenzuela Martínez (Granada, 1995) un artista contemporáneo, neomodernista y urbano, relacionado con el grafiti y la ilustración. Su estilo, caracterizado por detalles propios del Renacimiento y la pintura Posmoderna, innova en el concepto de tema figurativo, combinándolo con la modernidad abstracta, creando un estilo nuevo denominado por el artista Ars Potentis.

## 'El Sol a un paso'

HASTA EL 15 DE MAYO

La Escuela de Arte de Granada ofrece esta exposición hasta mediados del mayo que se basa en las piezas originales de soles de oro, plata y bronce expuestas dentro de las distintas categorías del Festival Iberoamericano de Comunicación Publici-

taria del 2014. Se trata de un festival que aborda numerosos formatos sobre marketing directo, televisión e incluso soportes interactivos que se considera el mejor exponente de publicidad que actualmente existe en los países de habla hispana por los organizadores del festival. Esta exposición tiene lugar gracias a la Escuela de Arte de Granada y a la Asociación Española de Agencias de Publicidad.

## 'Ryszard Kapuscinski. El ocaso del imperio'

HASTA EL 17 DE ABRIL

La sala de exposiciones de la Biblioteca de Andalucía acoge la exposición de fotografías organizada por el Instituto Polaco de Cultura en colaboración con la Junta. Se trata de una crónica visual realizada por Kapuscinski sobre un capítulo de la historia reciente de Rusia. La muestra recoge 36 instantáneas encontradas hace unos años en el archivo privado del famoso reportero que datan del periodo 1989-1991, cuando el autor recorrió quince repúblicas de la desaparecida Unión Soviética, en un viaje de más de 70.000 kilómetros que lo llevó a atravesar el país de un extremo a otro.

## 'Exposición Colección Arte Contemporáneo de la UGR en Viena'

HASTA EL 21 DE ABRIL

Se mostrarán las últimas diez ediciones del Taller de Fotografía de los Cursos Manuel de Falla, que consiste en una selección de fotografías de los 102 participantes que han pasado por este taller en dichas ediciones. Se expondrán en la Sala Zaida de la Fundación Caja Rural de Granada.

## 'Iuxta Crucem'

HASTA EL 17 DE MAYO

El Palacio de los Condes de Gábia acoge la exposición sobre arte e iconografía de la Pasión de Cristo en la Granada Moderna (siglos XVI-XVIII), con casi medio centenar de obras, granadinas sobre todo pero también de otras procedencias especialmente flamencas e italianas. Han sido cedidas para la ocasión por el Arzobispado en su mayoría y por instituciones civiles y colecciones particulares. Lunes a viernes de 18:00 a 21:00 horas. Sábados de 11:00 a 14:00 horas. y de 18:00 a 21:00 horas. Domingos y festivos de 11:00 a 14:00 horas.

## HOY



## La poesía como estímulo para los niños enfermos

Daniel Rodríguez Moya y Ulises Juárez Polanco presentan el documental sobre el taller *Me gustan los poemas y me gusta la vida* para niños enfermos, que inspiró a estos autores al leer una frase de una niña de 8 años que poco antes de morir de cáncer pudo escribir: "Me gustan los poemas y me gusta la vida". Gracias a Claribel Alegría y Ernesto Cardenal, que dirigen estos talleres, se lleva a cabo una gran labor.

► Biblioteca de Andalucía. 19:00 horas.

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA [lvichera@grupojoly.com](mailto:lvichera@grupojoly.com)

## Lomo estofado con zanahorias y pasas

## Para cuatro personas:

600 grs de lomo de cerdo, también puede ser jamón fresco o cabezada • 4 zanahorias grandes • 2 cebollas rojas • 5 dientes de ajo • un puñado de pasas sin semillas • una tira de piel de naranja • una copita de Jerez Amontillado • caldo de verduras o caldo de carne desgrasado • una hoja de laurel • unas ramitas de tomillo • unas hebras de azafrán • sal y pimienta negra molida • unos granos de pimienta rosa • aceite de oliva.

► Empezamos limpiando la carne y la cortamos en dados medianos. Pasamos a un cuenco con los ajos machacados y sin

pelar y un ramillete hecho con el tomillo, el laurel y la tira de piel de naranja. Mojar con el Jerez, tapar con film y dejamos en el frigorífico durante un par de horas.

► En una cazuela baja, calentar un chorrito de aceite de oliva y rehogar las cebollas cortadas en aros finos a fuego suave. Despuntar las zanahorias, las raspamos y se cortan en rodajas gruesas que incorporamos a la cazuela. Damos unas vueltas y dejamos que vayan tomando color.

► Pasados unos minutos, incorporar la carne bien escurrida, las hebras de azafrán y subir un poquito el fuego, para dorar ligeramente.

Añadir entonces los granos de pimienta rosa, el jugo de la marinada, las hierbas y los dientes de ajo.

► Vamos moviendo y dejamos unos minutos a fuego medio sin tapar. Cuando se haya evaporado un poquito el jugo, incorporar un par de vasos de caldo, bajar el fuego y tapar. Cocer a fuego suave durante una hora, aproximadamente.

► Unos minutos antes de apartar, incorporamos las pasas y mezclamos bien con la salsa. Dejamos reposar antes de servir y acompañar con arroz, pasta larga o cuscús.

Productos de Calidad

Los Pastores

Teléfonos: 958 515 162  
Fax: 958 517 903  
[www.pastoreros.com](http://www.pastoreros.com)

Cocina en la blogosfera [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)